
議 会 報 告 会 報 告 書 

通年会期制導入に係る議会報告会 

開催日時 令和５年３月１２日（日） 

開催場所 こどもと福祉の未来館 多目的室１号・２号 

出席議員 大石 健一 谷口 雅典 末吉美帆子 

 粕谷不二夫 矢作いづみ 石原  昂 

 佐野 允彦 小林 澄子 植竹 成年 

 島田 一隆 石本 亮三 村上  浩 

 浅野美恵子 中村  太  

参加人数  ３０人 

報告内容 

・通年会期制の概要及び導入する理由について【末吉】 

・市民への説明不足について【矢作】 

・導入の影響による市民サービスの低下について【中村】 

・導入の影響による課題対応や行政執行の遅れについて【石本】 

・通年会期制導入に伴う経費や時間の無駄について【中】 

・災害時における議会の対応について【島田】 

・改選後に改めて実施の協議をすることについて【植竹】 

・執行部との十分な協議について【石原】 

主な 

質疑内容 

及び 

意見等 

・パブリックコメントの市議会の考え方について改めて分かりやすく作

成することについて 

・平成２４年の地方自治法改正の背景及びその狙いについての見解は 

・通年会期制の導入の前に現行の定例会の在り方を見直すべき 

・通年会期制を導入するのではなく、１年の初めに４定例会の開会日を

決めればよいのではないか 

・導入をとん挫したところの経緯については調べたのか 

・議員は自治会の行事にもっと参加して、話をしてほしい 

・執行部との協議を十分に行ってから通年会期制を導入すべき 

・上越市は通年会期制を検討してやめた経緯があるが分かった上で 

 視察に行ったのか 

・市民や市の反対を押し切って強行しようとしているように見える 

・パブリックコメントの多くが反対であるのに、導入するのはいかがな

ものか 

・手話通訳の立ち位置を見直してほしい 

・議会運営委員会の決定は全会一致と聞いたが、議員の権利として動議

を出すことができるのか 

・４月いっぱいまでが議員の任期であるが、選挙以後に臨時会を開くこ

ともあるのか 

 


